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平成27年7月1日にホテルオークラ東京にて、日本

弁理士会は「平成27年度弁理士の日記念祝賀会」を

開催しました。

本年度の祝賀会は、日本弁理士会がその主催者で

あったことから、日本弁理士政治連盟は、主に来賓

である国会議員の方々の接遇を担当しました。

当日は、国会議員4人、その代理出席者1人、招待

者90人及び会員164人の総勢259人の方々にご出席

いただきました。

開会後、日本弁理士会会長の伊丹勝会員が主催者

として、以下に記す本年度の重点施策を織り交ぜな

がら、挨拶を述べました。

（1）日本弁理士会の総力を結集した地域知財活性

　　化活動を展開します。

（2）世界をリードする知財システム実現のために

　　行動します。

（3）ユーザのニーズに合った多様な人材の育成を

　　強化します。

（4）事務所の経営基盤強化を支援します。

（5）政策を実効あらしめるため日本弁理士会の組

　　織強化を図ります。

（6）知財制度、弁理士制度の普及・広報活動を強

　　化します。

その後、来賓である自由民主党の二階俊博衆議院

議員（弁理士制度推進議員連盟会長）、公明党の斉

「平成27年度弁理士の日
記念祝賀会」の開催について
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藤鉄夫衆議院議員（知的財産制度に関する議員懇話会会長）及び民主党の古川元久衆議院議

員（弁理士制度改革・知的財産制度改革推進議員連盟会長）並びに菅直人衆議院議員（同顧問）

にご登壇いただき、ご祝辞を賜りました。

国会議員の皆様からは、「知的財産に関する専門家」としての我々の使命、我々が提供する

サービスの更なる品質向上、知的財産権の適正な保護及び利用の促進、その他の知的財産に係

る制度の適正な運用への寄与といった我々に対する期待が込められたご祝辞を賜り、大変有り

難く感ずるとともに、我々自らが身を引き締め、自身の使命を全うせねばならぬことを実感し

ました。

平成27年7月2日に自由民主党本部にて、政務調査会「知的財産戦略調査会」が開催され、

日本弁理士会から伊丹勝会長及び塩野谷英城副会長、日本弁理士政治連盟から杉本勝徳会長及

び水野勝文副会長が出席しました。

事務局長の三原朝彦議員による開会挨拶後、会長である保岡興治議員が挨拶を述べられまし

た。

当日の議題は「『知的財産推進計画2015』について」及び「知的財産教育について」でした。

自由民主党「知的財産戦略調査会」の
開催について

菅直人衆議院議員古川元久衆議院議員二階俊博衆議院議員

伊丹勝日本弁理士会会長

斉藤鉄夫衆議院議員
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『知的財産推進計画2015』に関しては、知的財産戦略推進事務局から、本調査会が取りまと

めた10の提言との対比に関する説明がなされました。

なお、『知的財産推進計画2015』は、平成27年6月19日に知的財産戦略本部から公表されて

おりますが、その構成を以下に記します。

【第1部】重点3本柱
（1）地方における知財活用の推進

（2）知財紛争処理システムの活性化

（3）コンテンツ及び周辺産業との一体的な海外展開の推進

【第2部】重要8施策
（1）世界最速・最高品質の審査体制の実現

（2）新たな職務発明制度の導入と営業秘密保護の強化

（3）国際標準化・認証への取組

（4）産学官連携機能の強化

（5）デジタル・ネットワークの発達に対応した法制度等の基盤整備

（6）アーカイブの利活用促進に向けた整備の加速化

（7）国際的な知的財産の保護及び協力の推進

（8）知財人財の戦略的な育成活用

また、「知的財産教育」に関しては、文部科学省から、初等中等教育段階及び高等教育段階

における知的財産に関する教育の現状、大学における知的財産に関する授業科目の開設状況及

び大学における知的財産教育の実例などの紹介がなされました。

なお、「知的財産教育」は重要施策の一つと位置付けられていることから、本調査会にその

有識者を招き意見を聴取するなど、今後も検討がなされることとなりました。

副会長の就任について

日本弁理士政治連盟

副会長　坂 本 智 弘

この６月に弁理士政治連盟の副会長に就任しました坂本智弘と申します。

今年で弁理士登録１０年目を迎え、現在４２歳です。まだまだ若輩者でございますが、ベテ

ラン役員の先生方の足手まといにならないように、精一杯務めさせて頂きますので、何卒よろ

しくお願い致します。

弁理士政治連盟は、日本弁理士会で行うことができない政治的な活動を通じて、知財制度や
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日本弁理士政治連盟　　
会　長　杉 本 勝 徳

サポーター制度推進委員会
委員長　松尾 憲一郎

日本弁理士政治連盟
会員　各位

日本弁理士政治連盟主催【特許事務所経営勉強会】

第 ❺ 弾　第１回

「特許事務所の仕事を増やす勉強会」開催通知
−弁理士の本業から無理なく派生的に拡大できる儲かるビジネスについて−

弁理士制度の改革を行おうとする本会を支援する組織です。

その活動は、早朝、お昼及び夜に行われる政治家の勉強会、夜に行われる政治家のパーティ、

法改正のための根回しのための議員訪問等のロビー活動が主な活動となります。

わたくし自身、弁理士政治連盟の活動に加わるまでは、その活動内容を十分には理解してお

りませんでしたが、実際に６月から活動をさせて頂き、日本がどのように動いているかを良く

理解でき、弁理士政治連盟の活動が日本の知的財産及び弁理士にとっていかに大事であるかを

知ることができました。

上記ロビー活動を行うためには、多くの費用を要します。現在の弁理士政治連盟の会費納入

状況は、弁理士全体の１割程度となっております。弁理士の数が増えたと言っても、他の仕業

との関係では人数も少なく、会費納入額もかなり少ない状況で、本会を支援するための活動が

十分にはできておりません。

わたくし自身も、弁理士登録後、まもなくして会費納入の通知が送られてきましたが、弁理

士政治連盟の活動内容が分からなかったため、しばらく会費を納入しておりませんでした。あ

るとき、会派内の周りの先生に会費納入についてお聞きすると、皆様会費を納入されているこ

とを知り、その活動が将来の自分自身のためになると信じて会費を納入することといたしまし

た。

まだ会費を納入されていらっしゃらない方がおりましたら、弁理士政治連盟の活動内容につ

いて十分ご理解を頂き、ぜひ会費の納入にご協力を頂ければと存じます。

弁理士数の増加、出願件数の減少等、我々弁理士を取り巻く環境も大きく変わってきており、

今後もさらに変化していくと予想されます。弁理士皆で協力して、弁理士政治連盟の活動を通

じて、未来ある知財制度及び弁理士制度を築きあげて参りましょう。

活動自体にご協力頂ける先生がいらっしゃいましたら是非ご協力を頂けますよう、宜しくお

願い申し上げます。
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謹啓　ますますご清栄のこととお慶び申し上げます。

　日頃は弁政連の活動にご理解、ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

　さて、９月には【特許事務所経営勉強会】の第５弾として、特許事務所の経営上極めて重要

なテーマであり、かつ特許事務所経営勉強会では聴講希望が非常に多い、標記第１回「特許事

務所の仕事を増やす勉強会」を下記のとおり開催いたしますので、ふるってご参加くださるよ

うご案内申し上げます。

※ なお、１０月以降の勉強会の開催予定は以下のとおりです。

「特許事務所経営勉強会」の第３弾「特許事務所の顧客獲得勉強会」

大阪：１０月　第２回「特許事務所の顧客獲得勉強会」講師　弁理士　渡邊　隆文　氏

四国：１１月　第３回「特許事務所の顧客獲得勉強会」講師　弁理士　田辺　義博　氏

九州：１２月　第４回「特許事務所の顧客獲得勉強会」講師　弁理士　羽鳥　　亘　氏

広島：　１月　第５回「特許事務所の顧客獲得勉強会」講師　弁理士　松尾憲一郎　氏

　また東京では、弁理士内田和男氏を講師として「弁理士のための語学勉強会」の第１弾 第

１回「実績ある英会話特訓講座（トーストマスター＆ＥＳＳ方式）」を１１月に開講し、毎月

又は隔月開催等で通算数回開催する予定です。　　　　　　　　　　　　　　　　　　敬　具

記
日　　時：平成２７年９月２日（水）午後６時３０分～９時

場　　所：弁理士会館地下１階Ａ・Ｂ会議室

内　　容：【特許事務所経営勉強会】第５弾 第１回「特許事務所の仕事を増やす勉強会」

　　　　　－弁理士の本業から無理なく派生的に拡大できる儲かるビジネスについて－

講　　師：弁理士　飯田 昭夫　氏（事務所：愛知県名古屋市）

講師略歴： １９５０年生まれ。１９７２年弁理士登録。１９７７～１９７９年米国研修（法律
事務所、ロースクール、米国特許庁審査官研修コース）。この間に米国側として日
本企業と特許紛争を経験。日本弁理士会副会長、東海支部長、知的財産支援センタ
ー長、文化審議会専門委員、総合科学技術会議専門委員、科学技術・学術審議会専
門委員、文部科学省「産学連係戦略展開事業」推進委員、内閣府産学連携功労者選
考委員、国士館大学大学院教授、名古屋工業大・徳島大非常勤講師等

【講師のことば】

　弁理士の業務として企業から求められているにもかかわらず、なぜか業務として行う弁理士
が少ない儲かるビジネスについて説明します。

　①明細書には非開示としたノウハウ・営業秘密の特定作業、②安全保障貿易管理との関係で
非開示としたほうが良い技術の特定作業と該否判定業務、③非開示の技術についての先使用権
の確立作業、④外為法等で外国工場・企業に提供できない技術の取り扱いなど。

定　　員：６０人位　先着順で定員に達し次第締め切ります。

申込方法：下記の申込書を弁政連事務局宛にＦＡＸ送信してください。
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弁政連主催【特許事務所経営勉強会】

第５弾　第１回
「特許事務所の仕事を増やす勉強会（9/2）」申込書

─ 弁理士の本業から無理なく派生的に拡大できる儲かるビジネスについて ─

弁政連事務局　行き（FAX：03-3581-1890  電話：03-3581-1917）

 上記勉強会に参加したいので、申込をいたします。

弁政連会員
ご　氏　名

弁　理　士
登 録 番 号

 弁政連会費納入の有無：１．有　２．無　３．当日会費納入申込（いずれかに○印を）

切り取らずにご返送ください

受 講 料：【弁政連会費納入会員】無料

　　　　　【弁政連会費未納会員】５，０００円

　　　　　※ ただし受付での受講前の会費納入申込者は無料とし、受講後退出前の会費納入
申込者には受講料を返還します。

懇 談 会：講義終了後、講師を囲む懇談会を行います。その際にはビール等の飲物及びおつま
みを用意いたします。

そ の 他：この勉強会は、日本弁理士会の継続研修ではありません。

　　　　　なお、申込後のキャンセルは極力なさらないようにお願いいたします。やむを得ず
キャンセルされる場合には、事前に必ず弁政連事務局までご連絡ください。
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活 動 報 告

☆平成 27 年 7 月 1 日 （水）、 午後6時からホテルオークラ東京において日本弁理士会主催の「弁

理士の日記念祝賀会」が開催され、杉本会長が来賓として出席した。

☆平成 27 年 7 月 2 日 （木）、 午前10時から自由民主党本部において「知的財産戦略調査会」が

開催され、弁理士会から伊丹会長、塩野谷副会長、弁政連から杉本会長、水野副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 3 日 （金）、 午前7時30分からホテルニューオータニにおいて大久保勉議員主

催の「第81回朝食会」が開催され、水野副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 6 日 （月）、 正午からANAインターコンチネンタルホテル東京において塩崎恭

久議員主催の「第43回塩崎恭久と明日を語る会in東京」が開催され、瀧野副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 6 日 （月）、 午後2時から東京プリンスホテルにおいて谷垣禎一議員主催の「政

経文化研究会セミナー」が開催され、古谷史旺理事が出席した。

☆平成 27 年 7 月 6 日 （月）、 午後6時からパレスホテル東京において古屋圭司議員主催の「衆議

院議員古屋圭司先生の在職25年を祝う会」が開催され、石川副会長、古谷史旺理事が出席した。

☆平成 27 年 7 月 8 日 （水）、 正午からANAインターコンチネンタルホテル東京において笠浩史

議員主催の「衆議院議員笠ひろふみ政経懇話会」が開催され、鈴木副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 9 日 （木）、 午前8時らホテルニューオータニにおいて高村正彦議員主催の「朝

食勉強会」が開催され、瀧野副会長、古谷史旺理事が出席した。

☆平成 27 年 7 月 10 日 （金）、 午後6時から憲政記念館において牧山ひろえ議員主催の「牧山ひろ

えと日本の未来を語る会」が開催され、阪田俊彦会員が出席した。

☆平成 27 年 7 月 13 日 （月）、 午前7時30分からホテルニュープラザ久留米において大久保勉議

員主催の「情報交流会勉強会」が開催され、松尾副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 14 日 （火）、 午前9時から都市センターホテルにおいて佐藤ゆかり議員主催の

「第15回政経セミナー」が開催され、大澤副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 15 日 （水）、 午後6時30分からホテルルポール麹町において近藤洋介と次代を

創る会主催の「近藤洋介君を支える会」が開催され、富崎副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 17 日 （金）、 午後6時30分からホテルルポール麹町において大島敦議員主催の

「第6回トップセミナー」が開催され、坂本副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 22 日 （水）、 正午から憲政記念館において秋元司議員主催の「昼食勉強会7月定

例会」が開催され、水野副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 23 日 （木）、 午前8時から都市センターホテルにおいて林芳正を支える会主催

の「第37回朝食勉強会」が開催され、石川副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 24 日 （金）、 午前8時から第一ホテル東京において増子輝彦議員主催の「2015

年第6回勉強会」が開催され、水野副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 26 日 （日）、 午後6時からホテルニューオーニ大阪において佐藤ゆかり議員主

催の「衆議院議員佐藤ゆかりを激励する会in OSAKA」が開催され、杉本会長、稲岡副会長、

奥村副会長、中塚雅也会員、谷和紘会員が出席した。

☆平成 27 年 7 月 27 日 （月）、 午前11時30分からホテルルポール麹町において大串博志議員主催



「正規会費・サポート会費」の納入、「弁政連主
催勉強会」及び「政治資金パーティー」への参加
を希望される方は、弁政連事務局にお問い合わせ
ください。

【日本弁理士政治連盟事務局】
担当：清水・長谷川
Tel：03-3581-1917
E-Mail：info@benseiren.gr.jp
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編 集 後 記

平成２７年８月号の弁政連フォーラムが完成いたしました。８月中には、会員の皆様のお手

元に届くことと思います。

今月号は、まず７月１日弁理士の日の祝賀会の記事です。昨年の弁理士の日の祝賀会は、弁

理士の使命条項が国会で可決承認されたことを受けて多くの国会議員の先生方に感謝をする

会としたため、日本弁理士会と日本弁理士政治連盟の共催と言う形で開催されました。本年は、

以前の慣例にのっとり日本弁理士会の主催での開催となった関係で、弁理士政治連盟はご招

待した国会議員の先生方の接遇の任務を担当いたしました。会場では挨拶中にもかかわらず

私語等が多かったため、ご挨拶をいただいた先生には失礼をしてしました。次回以降は、特

に他の団体等からお客様をお招きする祝賀会の場合には、弁理士政治連盟として今回の様な

ことがないよう事前に種々の準備をして対応していきたいと思います。

ついで、日本弁理士政治連盟が行っている「特許事務所経営勉強会」のご案内です。東京の

みならず大阪、四国、広島、九州での開催を予定いたしておりますので、興味のある方はふ

ってご参加いただきますようお願い申し上げます。

日本弁理士政治連盟は、士業者の政治連盟の中で、人数も予算も最も少ない政治連盟の一つ

です。この少ない予算と人数で、少しでも効率的な政治活動を行うべく、一人でも多くの会

員の皆様のご参加、関心のある方の「サポーター」への加入をお願い申し上げております。

また、依然から続けております、会員の皆様に政治家のセミナーへ参加のご希望がある場合

の申し込み、その他日本弁理士政治連盟へのご意見ご要望も引き続き受け付けておりますの

で、事務局までお問い合わせください。

会員の皆様の声を得てより皆様のお役に立つ日本弁理士政治連盟となるためにこれからも

日々努力いたす所存ですので、引き続きご支援のほどをよろしくお願い申し上げます。

〔副会長　鈴木一永〕

の「衆議院議員大串ひろし 第4回東京大志会勉強会」が開催され、富崎副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 28 日 （火）、 午後6時30分からアルカディア市ヶ谷において松島みどり議員主

催の「第21回企業活力研究会」が開催され、田邊副会長が出席した。

☆平成 27 年 7 月 30 日 （木）、 午後6時30分からホテルオークラにおいて建友会主催の「河村建夫

君の永年在職議員(25年)表彰＆衆議院予算委員長就任を祝う会」が開催され、榎本副会長、石

川副会長、古谷史旺理事が出席した。


